



Au- revoir et Merci de la part du Père Parfait

Chers paroissiens de la Baule et de Pornichet ! Grande fut ma joie de passer cet été au milieu de vous. Comme Marie qui se mit *en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée pour servir sa cousine Elisabeth*, c'est ainsi que j'ai répondu favorablement sans hésiter à l'invitation du Père Christophe à venir passer ce temps au milieu de vous. Tout est

grâce ! Car, en quittant le Togo, je venais en France pour la première fois, dans le but de découvrir un peuple riche de culture et d'histoire et, ensuite participer aux JMJ à Lisbonne (Portugal). Mais la divine providence a voulu que je fasse toutes ses expériences au milieu de vous et je ne regrette pas un instant d'avoir fait ce choix. Beaux jours si tôt finis ! Ainsi, aussi bref que fut mon passage, il a été surtout pour moi et avant tout très enrichissant. Je me suis senti très accueilli partout dans la communauté ecclésiale comme dans vos maisons. Evidemment, ce n'est pas votre première fois que vous accueillez des prêtres africains pour le service d'été. Mais à chaque rencontre, je pouvais facilement lire sur le visage de beaucoup parmi vous, cet esprit d'accueil, d'ouverture, de générosité, d'encouragement et, parfois de curiosité à mieux nous connaître, nos pays de provenance, l'histoire de nos peuples, de nos familles, de nos cultures. Ainsi, l'accueil chaleureux, le respect, et la considération que vous nous avez témoignés nous ont beaucoup touchés et marqués positivement. Ce qui fait que je n'ai pas eu de difficultés à m'intégrer, à m'adapter à la culture, aux repas comme au programme d'été de la paroisse. Je me souviens encore avec émotion, de la belle fête de la sainte Anne en plein-air sur la plage le dimanche 30 juillet, de nos dîners paroissiaux dans le jardin du presbytère de la Baule ou de Pornichet, de nos sujets de discussions qu'on avait du mal à interrompre. Tout était beau dans un climat convivial et d'ambiance fraternelle. Le Psalmiste n'avait-il pas raison de dire qu'il est beau, qu'il est doux, pour des frères de vivre ensemble et d'être unis ? (Ps 132, 1)

Dans toutes les églises comme aux bleuets, nous avons vécu et témoigné de l'amour de Dieu rassemblant tous les peuples de différentes nations dans une seule langue, dans un même amour, dans une seule foi : « *Que les peuples, Dieu, te rendent grâce ; qu'ils te rendent grâce tous ensemble* » Ps 66, 2. J'ai été aussi touché par votre piété, votre désir sincère d'exprimer votre foi, de participer aux différentes célébrations eucharistiques, à répondre à certains services de la paroisse. Tout était beau et touchant.

Merci à chacun de vous, et particulièrement aux Pères Christophe et Benoît pour l'accueil et la vie fraternelle que nous avons vécus au presbytère, lors des prières de Laudes, au cours des eucharisties concélébrées, à table lors des repas, à la plage lorsqu'il faisait parfois beau pour les cours de natations accélérés. Que de beaux souvenirs gravés dans ma mémoire que j'aimerais encore revivre. Bonne fin d'été et bonne reprise à tous les vacanciers. Aux résidents, rendez-vous dans un avenir très proche. A tous et à chacun, que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse, que son visage s'illumine pour nous.

P. Parfait GBOLOHOE, sma-
Email : Parfaitos07@yahoo.fr WhatsApp : +228 92649872

Défunts à La Baule

- 23/08 : Pierre FLEURY
- 24/08 : Yannick GASCOIN
François ASTIER
- 28/08 : Pierre BLUTEAU
- 30/08 : Pierre Emmanuel SINGEL

Défunts à Escoublac

- 22/08 : André BERNIER
- 23/08 : Michel DEGRÉS
- 25/08 : Aline CAILLAUD
- 31/08 : André MARBOEUF

Défunts à Pornichet

- 21/08 : Claude ARSONNAUD
- 29/08 : André FOURNIER
Françoise GUILLOU
- 1/09 : Mme Claude RETHAURÉ

Carnet paroissial des deux paroisses

Sont entrés dans la famille des chrétiens par le

sacrement de baptême :

- 26/08 à ND La Baule : Elisabeth BONNICHON
Lucas PASTRÉ

Théodore DURANT de la PASTELLIERE

Se sont unis par le sacrement de mariage :

- 19/08 : Christophe DELACHAUD & Aline Florence MANENT
- 26/08 : Matthieu GABORIT et Mathilde MANGEL

Personnes dont la sépulture sera célébrée à partir du lundi

4/09 :

- 4/09 à 10h30 à ND Dunes : Henri BARBIER
- 6/09 à 10h30 à Escoublac : Gabrielle HUPIN

Aumônerie de Grand Air

79 av. du Bois d'amour à la Baule

Infos et permanences d'Inscription

Vendredi 8 septembre de 16h à 18h30

Samedi 9 septembre de 10h à 12h30

Renseignements auprès de

Patricia Le Hécho (LEME)

☎ 06 23 65 93 65

✉ patricia.le-hecho@orange.fr



Au- revoir et Bon vent Thérèse,

en compagnie du Seigneur,
sous la protection
de Marie !

Après avoir mis ses compétences et son énergie au service du plus grand nombre :

- Enfants et leurs familles (directrice de l'école Saint Jean),
- Personnes âgées (visites en EHPAD ou à domicile ; animation de la messe hebdomadaire à la résidence « Côte d'Amour »),
- Personnes en situation de précarité (Secours Catholique),
- Familles en deuil (accompagnement et célébration des funérailles),

Thérèse Le Freillec quitte La Baule (et Pornichet) pour se retirer à Baud (56), le pays qui l'a vu naître et faire ses premiers pas, pour se rapprocher de ses frères, de sa sœur, de ses neveux et nièces et pour continuer sa marche sur son chemin de sainteté.

Nous pourrions lui dire au- revoir à l'issue de la messe du lundi 4 septembre à 18h30 à Notre Dame des Dunes.

Inscription ou réinscription

Catéchèse primaire 2023-2024

Pour les enfants, à partir du CE1



Mardi 12 septembre de 16h30 à 18h30

Vendredi 15 septembre 16h30 à 18h30

Samedi 16 septembre de 10h à 12h

**Église Sainte Thérèse de La Baule -
Place de Reims à La Baule**
un seul lieu d'inscription

Rentrée pour la Pastorale Santé, Jeudi 14 septembre, vers 10h15, à l'issue de la messe à Ste Thérèse

- ⇒ Temps de prière animé par le curé
- ⇒ Accueil des nouveaux venus
- ⇒ Point sur le fonctionnement de ce service paroissial
- ⇒ Présentation du calendrier des activités paroissiales ou diocésaines.

**Toutes les personnes œuvrant pour la
Pastorale Santé de nos paroisses, ou
désireuses de s'informer sur ce service,
sont invitées à cette réunion de rentrée.**

L'art au gré des chapelles

Pour la 18ème édition, 21 artistes exposent leurs œuvres du 1er septembre au 1er octobre dans 13 chapelles de la Presqu'île.

A la chapelle Ste Anne, Pointe du Bec

Roland CHANCO, peintre et pastelliste



Pornichet-A1
Chapelle Sainte-Anne
26 avenue du Commandant Beillard (suite av. des
Besquerel puis à droite av. Léon Dubes et suivre
sur 30m l'av. du Commandant Beillard)
Ouv. 10h à 12h et 14h30 à 18h30
☎ 02 40 61 33 33

Paroisse de la Trinité d' Escoublac- Pornichet

4 avenue des Loriettes—44380 PORNICHET ☎ 02.40.61.01.42

✉ paroisse.laTrinitepornichet@orange.fr

Accueil ouvert du lundi au samedi de 10h à 12h

Paroisse Notre-Dame et Ste Thérèse de la Baule

2 av. des Alcyons—44500 LA BAULE-ESCOUBLAC ☎ 02.40.60.30.23

✉ paroisse.notre-dame.lourdes@wanadoo.fr

Accueil ouvert du lundi au samedi de 9h à 12h et de 14h30 à 17h30

[https:// www.paroisses-labaule-pornichet.com](https://www.paroisses-labaule-pornichet.com)

Bull' Infos de la Baie



Du dimanche 3 septembre au
17 septembre 2023

N° 79

Pour une bonne rentrée ...



La quinzaine, qui s'ouvre, sera marquée par la rentrée des classes. Je sais bien que beaucoup de parents ont déjà repris depuis quelques jours, voire quelques semaines, que les touristes nous ont déjà quittés, mais la rentrée des classes reste un moment important de l'année. Alors comment faire une bonne rentrée ?

Tout d'abord, il s'agit de comprendre ce que veut dire une bonne rentrée. Il ne s'agit pas de réussite ou de réalisation concrète, même si celles-ci sont toujours bonnes à prendre. Il s'agit surtout de savoir si cette rentrée est, pour nous, une étape de notre progression personnelle, de notre chemin vers la sainteté, vocation et objectif partagés par tous les baptisés.

Mais comment faire ? Écoutons l'évangile de dimanche dernier ; Jésus répond deux choses à la profession de foi de saint Pierre :

« *Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux* » (Mt 16, 17)

Autrement dit, ce qui te rend heureux, ce n'est pas toi mais ce que Dieu fait en toi, ce que Dieu te donne ; et :

« *Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église* » (Mt 16, 18)

Ce qui signifie que sa dignité, sa gloire et le but de sa vie n'est pas en lui mais dans le projet de Dieu sur lui (auquel bien sûr il consentira et collaborera librement).

Écoutons maintenant l'évangile de dimanche prochain, Jésus s'adresse au même :

« *Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes.* »

Nous comprenons donc que lorsque nous ne sommes plus dans la communion avec Dieu mais plutôt à suivre nos propres voies, non seulement nous ne sommes plus « heureux » mais nous devenons des jouets, manipulés par Satan.

Une bonne rentrée sera donc une rentrée où nous chercherons d'abord la volonté de Dieu sur nous, où nous serons prêts à collaborer en toute chose avec lui, où nous déciderons librement de lui obéir, où nous regarderons avec circonspection nos propres désirs pour aimer et choisir plutôt le plan de Dieu. Il s'agit donc pour nous de chercher et de discerner la volonté de Dieu pour nous, son projet, celui qui nous amènera sûrement vers le bonheur éternel.

P. Christophe

Dimanche 1^{er} octobre : Rentrée paroissiale

Comme l'an dernier, et j'espère que cela sera désormais une tradition annuelle, nous célébrerons le dimanche 1^{er} octobre la rentrée paroissiale. Il n'y aura qu'une seule messe le dimanche matin à 10h30 à Sainte Thérèse (dont ce sera la fête), même si les messes du soir (samedi et dimanche seront maintenues).

Il s'agit à la fois de fêter la sainte, de réunir nos deux paroisses et de nous préparer à l'année pastorale qui commence. C'est un temps de convivialité, d'unité et d'envoi en mission. Ce sera aussi la 1^{ère} messe en famille.

Je ne peux encore vous dire le déroulement exact de cette journée mais je vous invite à marquer cette date, qui sera, je n'en doute pas, un fait marquant de cet automne qui arrive.



Les Journées Mondiales de la Jeunesse 2023

Au début du mois d'août, j'ai rejoint des milliers de jeunes chrétiens à Lisbonne, au Portugal, pour vivre les Journées Mondiales de la Jeunesse.

Ainsi, durant une semaine, nous avons pu participer à différentes activités qui étaient proposées telles que le sacrement de réconciliation dans la Cité de la Joie et la présentation des organisations chrétiennes présentes.

Mais aussi des concerts avec des artistes chrétiens du monde entier lors du festival des jeunes, qui étaient répartis un peu partout dans la ville. Et pour la première fois depuis la création des JMJ, il y a eu un temps qui regroupait tous les Français, nous étions plus de 41 000 cette année.

Presque tous les jours il y avait une cérémonie avec le Pape : le chemin de croix, la cérémonie d'ouverture et surtout à la fin de la semaine, la veillée et la messe de clôture des JMJ.

Les JMJ sont également des rencontres avec des jeunes de notre diocèse comme des jeunes du monde entier. Cette année, tous les pays étaient présents, excepté les Maldives.

Voir le pape et rencontrer tous ces chrétiens du monde entier, m'ont aidé à approfondir ma foi, à en être fière et ainsi à la rendre plus forte.

Merci à tous ceux qui ont acheté les bougies des JMJ et fait des dons pour participer au financement du déplacement. Rendez-vous en 2027 avec tous les jeunes de 18 à 35 ans pour les JMJ de Séoul !

Katell Denigot



Mot d'au revoir du Père Aimé NATA

Arrivé le 1^{er} juillet à la Baule dans le cadre du jumelage entre le diocèse de Nantes et l'Archidiocèse de Parakou au Bénin, mon séjour s'achève en ce jour du 31 août 2023. J'aurai eu la joie de passer deux mois au milieu de vous. Deux mois pour m'impliquer un peu dans la pastorale paroissiale. Deux mois pour découvrir les grandes richesses qui se déploient en ce temps estival sur les côtes bauloises. Evidemment, c'était trop peu pour en saisir grand-chose mais les activités pastorales en elles-mêmes favorisent tellement de rencontres que j'ai l'impression d'avoir passé plus de temps. Des rencontres communautaires jusqu'aux rencontres individuelles en passant par les moments de convivialité dans des familles, toutes

les occasions se prêtaient bien à la découverte de nouveaux aspects liturgiques, touristiques, culturelles et gastronomiques.

Je garderai en mémoire les belles célébrations eucharistiques, soigneusement préparées par des bénévoles très engagés. La messe du Pardon de la Baule aura été un des moments forts de ces célébrations. Je pense à toutes ces personnes qui m'ont offert quelques heures, voire une journée entière, pour me conduire découvrir d'autres endroits comme Guérande, Nantes, la Turballe, Pornichet... ou encore la Côte sauvage, les marais salants, le pont de Saint Nazaire, le Gois de l'île Noirmoutier... Je me souviendrai des barbecues paroissiaux, qui étaient d'agréables moments de rencontres enrichissantes. Je garderai dans mon cœur toutes ces personnes et familles qui ont eu la générosité de m'accueillir chez elles où l'on passait souvent de bonnes heures à échanger autour de la table.

Pour tout cela, comment ne pas dire ma grande reconnaissance au diocèse de Nantes qui accepte d'accueillir des prêtres venant du diocèse de Parakou afin de leur donner l'occasion de faire cette expérience pastorale. Merci surtout aux confrères Christophe, Benoît, Ursule, Jacob, et Parfait avec lesquels j'ai passé cet été. Je n'oublierai pas Patricia très attentionnée dans son précieux service. Merci particulier à vous, Père Christophe pour votre humour qui parvenait toujours à m'arracher un petit sourire, même au moment où je me le refusais.

Et maintenant que nous nous engageons tous pour une nouvelle année pastorale, je souhaite qu'elle soit pleine d'engagements spirituels pour chacun et qu'elle nous aide à mieux nous unir dans la foi et dans une réelle fraternité ecclésiale.

Père Aimé NATA

Exceptionnellement :

Pas de messe, ni adoration, ni confessions
Lundi 4 septembre à la chapelle St Jean

Opération ménage dans nos églises

- Mardi 5 septembre à 14h à ND de la Baule et ND des Dunes de Pornichet

Pour que vos intentions de messes soient notées sur le prochain bulletin, merci de le faire savoir au secrétariat avant le **mardi 12 septembre**.

Intentions de messes du samedi 2 septembre au dimanche 17 septembre 2023

Samedi 2 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	Confessions à ND La Baule de 16h à 17h //
	14 h 00	N.D La Baule	Mariage Sébastien LEVASSEUR et Olivia CLAUDE LACHENAL
	16 h 00	N.D La Baule	Mariage de Charles BERGER et Laëtitia CORBE
	16 h 00	N.D Dunes Pornichet	Mariage de Yannick LE GUERN et d'Annick DUFRÈNE
	18 h 00	Chapelle du Sacré-Cœur Près d'Atlantia à la Baule	Attention : Reprise des horaires d'hiver Famille LAVOLLÉ-GUILLEN // Famille LERAY- HACHET-PIRAUD et famille HERVY-BENIGUÉ
	18 h 30	St Sébastien Pornichet	Michel BOUTIN // Gilles PINGUET // Christiane DE PAPE et sa sœur Monique MASSEAU
Dimanche 3 septembre	9 h 30	St Pierre d'Escoublac	Odette BEAUCÈRE // Philomène MORICE //
	9 h 30	N.D La Baule	Arthur ABRAHAMIAN // Jean Louis HUITRIC // Famille JOUANNEAU- RAINE // Pierre-Axel COLIN // Jules et Sébastien MALINEAU // Familles KERMASSON - LEFLOC
	11 h 00	N.D Dunes Pornichet	Marie Thérèse HUGUET // Colombe TROTE // Juliette-Elisabeth TROUSSELIE // Jean OGER // Hervé DOUET // Anne et Jean COLLIAS et leur fils François Xavier // Intention particulière
	11 h 00	Ste Thérèse La Baule	Jean BLÉCON // Famille FISCHER- MORÉLOT- SEGUINEAU// Huguette LECLAIR
22ème ordinaire	19 h 00	Ste Thérèse La Baule	Famille CAILLOT
Lundi 4 septembre		Chapelle St Jean	Pas d'adoration, ni confessions, ni messe.
	18 h 30	N.D Dunes Pornichet	18h 00 : chapelet // Monique DEPOND (anniversaire) // Père René LE PAGE //
Mardi 5 septembre	9 h 30	Chapelle St Jean	Famille COMET RAOUT // Gilles et Andrée LEBEAUPIN //Axel LEMARCHAND - anniversaire // René LECLERCQ défunt //
	10 h 45	Résidence Côte Amour	
Mercredi 6 septembre	9 h 30	Chapelle St Jean	Famille COMET - RAOUT //Jacques LOYER //Pour Jean-Paul e son ami Luc //
	18 h 30	N.D Dunes Pornichet	17 h 30 : adoration et confessions// Famille DUGUÉ-HAMMEL //
Jeudi 7 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	Familles LEBEAU - MENET - GUERINEAU - JOUNIER - SAVARY et âmes du Purgatoire //
	18 h 30	Escoublac	18h00 : chapelet // Sœur Madeleine et Sœur Monique //
Vendredi 8 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	Aude et Erwan // Marie et Joseph AVERTY et intention particulière //
	18 h 30	St Sébastien Pornichet	Famille CHARIER Jean-Pierre vivants et défunts
Samedi 9 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	Confessions à ND La Baule de 16h à 17h
	16h00	Escoublac	Mariage de Loïc MIZZI et de Quitterie de MONTGOLFIER
	18 h 00	Chapelle du Sacré Cœur	Alain BURBAN //
	18 h 30	St Sébastien Pornichet	Jeannine BROCHER // Suzanne DUMONT //
Dimanche 10 septembre	9 h 30	St Pierre d'Escoublac	Jean-Claude GUILBAUD // Gilberte, Dany et Antony DEGRÈS // Bertrand VRIGNON //
	9 h 30	N.D La Baule	Familles KERMASSON - LEFLOC //Jean MONTFORT et famille //Christian DUNOYER de SEGONZAC //
	11 h 00	N.D Dunes Pornichet	Lucien GROS //Valérie BARET et Huguette BROHAN //Père Louis //Marc MACHENAUD
	11 h 00	Ste Thérèse	Max BARAT //Marcelle PREVOST //Claude JOUBERT des OUCHES //Familles BLIN - VERGER - SOULARD
	19 h 00	Ste Thérèse	
Lundi 11 septembre	18 h 30	Chapelle St Jean	17h30 : adoration & confessions // Olivier et Jacques MOUGEVILLE //
	18 h 30	N.D Dunes Pornichet	18h 00 : chapelet // Famille DEPOND + intention particulière // Marie Patricia HART //
Mardi 12 septembre	9 h 30	Chapelle St Jean	Famille COMET RAOUT // Famille LOYER et LE FLOC // Mme Huguette SOUNALET et ses parents //
	10 h 45	Résidence Côte Amour	
Mercredi 13 septembre	9 h 30	Chapelle St Jean	Famille COMET - RAOUT //Jean CASSAGNE - anniversaire
	18 h 30	N.D Dunes Pornichet	17 h 30 : adoration et confessions
Jeudi 14 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	Gisèle DENIAU // Pierre FLEURY //
	18 h 30	Escoublac	18h00 : chapelet //
Vendredi 15 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	
	18 h 30	St Sébastien	
Samedi 16 septembre	9 h 30	Ste Thérèse	// Confessions à ND La Baule de 16h à 17h
	16 h 00	ND de La Baule	Mariage d'Abel DOS SANTOS ANTUNES et d'Isabelle GEERAERT
	18 h 00	Chapelle du Sacré Cœur	Famille MOYON BARRETEAU et les vivants et les défunts // Marcelle et Edouard NICOLAS // Fernande DIJOL, Famille MARTY - ROCHEREAU - MUSSET et DEVIENNE
	18 h 30	St Sébastien Pornichet	Marcelle DIEN //Monique LE BERRE // Marie et Alexandre SECHET
Dimanche 17 septembre	9 h 30	St Pierre d'Escoublac	Yannick NICOLY // Françoise et Jean-Claude MAURIN // Henri TROFFIGUÉ //Jean-Paul PERREON
	9 h 30	N.D La Baule	Familles KERMASSON - LEFLOC // Mme Odette de CACQUERAY //
	11 h 00	N.D Dunes Pornichet	Baudouin DUPONT-FAUVILLE //Philippe BOUTON HUGUES // Mme de GRIMOUARD //Daniel MARBEUF //
	11 h 00	Ste Thérèse La Baule	Philippe RAYNARD //Jean BLÉCON //
24ème ordinaire	19 h 00	Ste Thérèse La Baule	